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В годы Великой Отечественной 
войны Челябинская область в 
буквальном смысле слова стала 
кузницей Великой Победы. На 

плечи тружеников тыла легла работа 
по размещению и восстановлению 200 
эвакуированных предприятий. В крат-
чайший срок южноуральцы превратили 
свой край в опорный край державы, 
давший фронту львиную долю военной 
продукции.

Так, с конвейера Танкограда было 
направлено на фронт более 18 тысяч 
танков и самоходных орудий, а почти 
половина выпущенных в стране танков 
и самоходных артиллерийских устано-
вок были оснащены изготовленными здесь дизельными моторами. Все это 

– результат героического труда не только кадровых рабочих, но и женщин, ста-
риков и детей, которые заменили у станков ушедших на фронт мужчин.

В холодных цехах заводов и под открытым небом люди работали по 
шестнадцать-восемнадцать-двадцать часов. Систематически недосыпая и не-
доедая, они трудились с полной отдачей сил и не покидали своих мест, пока не 
выполняли две-три нормы в смену.

Труженики тыла не только работали на предприятиях, но и обеспечивали об-
ласть продовольствием, лечили раненых, обустраивали быт эвакуированных. 
Южноуральские ученые и специалисты разрабатывали новые образцы оружия, 
самоотверженно работали медики.

Родина высоко оценила трудовой подвиг южноуральцев. Многие пред-
приятия были награждены государственными наградами, свыше 100 тысяч 
трудящихся получили медали «За доблестный труд в Великой Отечественной 
войне».

Дорогие ветераны! Низкий вам поклон за ваш труд, за мудрость и непод-
дельный патриотизм. От имени депутатов Законодательного Собрания 
желаю вам доброго здоровья, активного долголетия, любви и поддержки 
со стороны близких.

С этого года 6 октября Станет 
для ЧелябинСка оСобенной 
датой – днем героев 
танкограда. веСной этого 
года депутаты 
Законодательного Собрания 
ЧелябинСкой облаСти 
одобрили предложение 
депутатов фракции «единая 
роССия» в ЧелябинСкой 
городСкой думе об 
уЧреждении нового 
праЗдника.

Первые торжественные ме-
роприятия, посвященные 
челябинским танкостроите-

лям, провели на территории Тракто-
розаводского района, но у торжества 
определенно есть потенциал, чтобы 
стать по-настоящему массовым го-
родским праздником.

Дата выбрана не случайно: 6 
октября 1941 года по решению Го-
сударственного комитета обороны 
началась эвакуация Ленинградского 
Кировского завода в Челябинск, где 
он снова начал выпускать боевые 
машины. За то, чтобы навсегда за-
крепить памятную дату, этой весной 
выступили депутаты городской думы.

– Мы решили, что эта дата должна 
остаться в истории нашего города, – 
подчеркнул спикер городской думы 
Станислав Мошаров. – Здесь, в Че-
лябинске, самоотверженные труже-
ники ковали Победу. Здесь была своя 
линия фронта!

Без сложностей, конечно, не обо-
шлось: новый праздник требует до-
кументального оформления.

– Когда мы получили от Станислава 
Ивановича распоряжение учредить 
День героев Танкограда, то были со-
мнения: успеем ли? Ведь нужно со-
блюсти множество формальностей, 

– рассказывает глава комиссии по 
социальной политике Александр Гал-
кин. – Но мы подумали: как можно 
не успеть? Ведь за это же время наши 
деды, ветераны, поднимали заводы! 
Это был своего рода стимул, чтобы 
сделать все в кратчайшие сроки.

В праздничный день у храма 
святителя Василия Великого прошли 
благодарственный молебен и митинг. 
Место тоже выбрано не случайно: на-
против храма располагалась проход-
ная Танкограда. Именно здесь во вре-
мя войны формировались танковые 
бригады. В память об этом в сквере 
на территории храма посажена аллея 
памяти героев Танкограда. 6 октября 
к ней добавилось еще одно деревце: 
кадеты и ветераны вместе посадили 
маленький клен.

Эстафету подхватила библиотека 
№ 32 им. Горького – она тоже рас-
положена по соседству с проходной. 
Подходящее место, чтобы вспомнить 
Танкоград и его тружеников, погово-
рить о них. Евгения Субаркова при-
несла фотографии своего отца:

– Папа, Александр Иванович Ва-
силенко, работал в конструкторском 
бюро ЧТЗ. Его и еще 15 инженеров 
направили сюда с ленинградского 
танкового завода в сентябре 1940-го, 

– рассказывает Евгения Александров-
на. – А 1 января 1941-го первый танк 
уже был готов! 

Ветеранов от души порадовали 
музыкально-поэтическим концер-
том: на протяжении полутора часов 
в библиотеке звучали стихи о Танко-
граде и песни военных лет. А особое 
впечатление произвела выставка 
моделей военной техники – их изго-
товили ребята из школ и колледжей 
города.

– Это очень волнительно – впер-
вые отмечать новый городской 
праздник, – признался Станислав 
Мошаров. – Это своего рода дебют. 
Но уверен, с каждым годом праздник 
будет набирать обороты.

Надежда МЕДВЕДКИНА. Фото Андрея ТКАЧЕНКО

У города Челябинска 
появился свой 
праздник
Владимир Мякуш, председатель Законодательного 
Собрания Челябинской области (фракция «Единая 
Россия»):

Напротив храма располагалась проходная 
танкового завода. В память об этом в сквере 

на территории храма посажена аллея памяти 
героев Танкограда. 6 октября к ней добавилось 
еще одно деревце: кадеты и ветераны вместе 

посадили маленький клен

В храме святителя Василия Великого прошел 
благодарственный молебен и митинг

Особое впечатление произвела выставка моделей 
военной техники – их изготовили ребята из школ и 
колледжей города

Ветераны попили чай и посмотрели музыкально-
поэтический концерт

день героев Танкограда
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Один из наиболее актуаль-
ных вопросов, с которым 
столкнулись предприятия, 

выпускающие прицепы и полупри-
цепы, – введение утилизационного 
сбора с этого года. Стоит отметить, что 
в Челябинской области работает по-
рядка 20 подобных предприятий – в 
Челябинске, Миассе, Южноуральске, 
Коркинском муниципальном районе.

Поясняя суть проблемы, Семен 
Мительман напомнил, что еще в про-
шлом году в России было принято 
решение о введении утилизационно-
го сбора. В этом году закон вступил 
в силу. Денежные средства направ-
ляются на безопасную утилизацию 
самоходной техники. Такое решение 
принято для защиты окружающей 
среды от вредного воздействия транс-
портных средств. И подход этот, по 
мнению парламентария, правильный, 
ведь в последние два года в стране 
резко выросло количество прицепов, 
в том числе и ввезенных из-за рубе-
жа, при этом практически все они б/у. 
А введение утилизационного сбора 
давало возможность конкуренции 
для отечественного производства с 

иностранной техникой, которая за-
частую ввозится в страну под видом 
новой. Но при реализации закона об 
утилизационном сборе предприятия 
столкнулись с рядом трудностей.

– С 5 февраля этого года стали со-
бираться утилизационные сборы, при 
этом постановление о компенсацион-
ных выплатах принято не было, – об-
ратил внимание Семен Мительман. 

– Более того, почему-то не были учте-
ны полуприцепы, а их в нашей стране 
производится больше, чем прицепов. 
В результате вместо поддержки биз-
нес получил дополнительные налоги.

Возможно, этого не произошло 
бы, если бы к разработке закона при-
влекли производителей самоходной 
техники и полуприцепов.

– К сожалению, ни в одну рабочую 
группу никто из профессионального 
сообщества автопроизводителей не 
был приглашен, – добавил вице-
спикер областного парламента.

Кстати, постановление о компен-
сационных выплатах в конечном 
итоге было принято лишь 16 мая, но 
ситуация для производителей особо 
не изменилась.

Еще одна не менее важная про-
блема, с которой в последнее время 
столкнулись производители маши-
ностроительной техники, связана с 
необходимостью получать сертифи-
кат одобрения типа транспортного 
средства (ОТТС). Раньше выдача по-
добных сертификатов регламенти-
ровалась на государственном уров-
не, однако не так давно эту обязан-
ность передали частным структурам, 
которые в свою очередь установили 
высокие цены на получение ОТТС. 
Более того, сертификацию необхо-
димо проходить каждые три года, 
даже если в модели прицепа ничего 

не изменилось и эксплуатационные 
характеристики остались прежни-
ми. С учетом изменившихся требо-
ваний предприятие-производитель 
вынуждено платить за получение 
одного сертификата в среднем 150 – 
200 тысяч рублей. Для предприятия 
малого или среднего бизнеса с ши-
рокой номенклатурой это довольно 
накладно.

По мнению депутата, этот вопрос 
необходимо также решать: либо уве-
личивать срок действия сертификата, 
либо снижать его стоимость.

Внимательно выслушав парла-
ментария, Олег Цепкин заметил, что 

на 26 октября в рамках комитета 
по экономическому развитию Совета 
Федерации запланирован круглый 
стол по вопросам производства 
дорожно-строительной техники. В 
нем примут участие представители 
всех профильных министерств и ве-
домств страны. Олег Цепкин при-
гласил на заседание круглого стола 
и Семена Мительмана, с тем чтобы 
озвучить существующую пробле-
матику на широком обсуждении. 
Кроме того, со своей стороны член 
Совета Федерации пообещал оказать 
содействие в решении обоих вопро-
сов на федеральном уровне.

МашиносТроиТельноМУ коМплексУ необходиМа поддержка

При Законодательном Собрании Челя-
бинской области была создана рабо-
чая группа, в которую вошли предста-

вители профильных министерств и ведомств, 
депутаты областного парламента, городской 
думы, юристы и экономисты. Были разрабо-
таны два законопроекта, которые предлагают 
значительно расширить перечень категорий 
инвесторов и упростить процедуру подтверж-
дения права на льготу. В ходе работы над 
нормативными актами поступило большое ко-
личество предложений, львиная доля которых 
учтена в проектах закона. В настоящий момент 
над законопроектами ведется активная работа, 
проводятся консультации с налоговой службой, 
обобщается практика применения действую-
щих норм.

Однако в ходе рабочего совещания от чле-
нов рабочей группы прозвучало предложение 

обратить особое внимание на представителей 
малого и среднего бизнеса, поскольку в госу-
дарственной поддержке нуждаются не только 
крупные предприятия промышленного сектора.

Так, по мнению депутата городской думы 
Бориса Видгофа, в Челябинской области не-
обходимо создать условия в первую очередь 
для развития малого и среднего бизнеса, заин-
тересовать инвесторов, чтобы они не уходили в 
другие регионы, а вкладывали свои средства в 
развитие Южного Урала.

– Считаю, что льготы на имущество необхо-
димо предоставлять всем инвесторам малого 
и среднего бизнеса, которые инвестировали 
в новое строительство за последние пять лет, 

– заметил Борис Видгоф. – Ведь статистика 
последних лет показывает, что новые рабочие 
места в основном создаются именно на таких 
предприятиях.

Однако председатель Контрольно-счетной 
палаты Челябинской области Сергей Комяков 
обратил внимание, что в данном случае очень 
важно минимизировать выпадающие доходы, 
а также добавил, что в разработанных законо-
проектах в значительной степени расширены 
категории инвесторов, которые имеют право 
на получение налоговых преференций.

– В ходе разработки законопроектов мы 
постарались расширить круг участников инве-
стиционного процесса, – прокомментировал 
Сергей Комяков. – В него вошли инвесторы, 
готовые вложиться в строительство гостиниц, 
жилых домов, арендного жилья. Кроме того, 
целый ряд новаций связан со специальными 
инвестиционными проектами с участием го-
сударства. 

К слову, на совещании было озвучено, 
что зачастую инвесторы не знают о дей-

ствующих в регионе мерах поддержки, ведь 
уже в этом году инвесторы напрямую могут 
воспользоваться льготами по налогу на при-
быль и имущество, минуя конкурсные про-
цедуры. Это говорит о недостаточной раз-
витости информационной политики в этом 
направлении.

Стоит отметить, что уже в конце октября 
оба законопроекта планируется внести на 
обсуждение Законодательного Собрания Че-
лябинской области. Пока только в первом 
чтении, чтобы иметь возможности учесть все 
поступающие поправки.

В завершение совещания член Совета Фе-
дерации Олег Цепкин дал поручение город-
скому парламентарию Борису Видгофу в пись-
менном виде подготовить свои предложения 
по государственной поддержке и развитию 
малого и среднего бизнеса на Южном Урале.

в Середине прошлой недели Член Совета федерации олег цепкин провел рабоЧее 
Совещание, на котором обСуждалиСь Законы и предложения о налоговых льготах 
инвеСторам в ЧелябинСкой облаСти. необходимоСтью проведения Совещания 
поСлужило недавнее поруЧение главы региона бориСа дубровСкого внеСти иЗменения в 
дейСтвующие облаСтные Законы о предоСтавлении льгот для инвеСторов, которые 
поЗволили бы Сделать веСь Законодательный механиЗм проЗраЧным и проСтым в 
применении.

в прошлую Среду, 5 октября, СоСтоялаСь рабоЧая вСтреЧа вице-Спикера 
облаСтного парламента Семена мительмана (фракция «единая 
роССия») С Членом Совета федерации олегом цепкиным. в ходе 
вСтреЧи Семен мительман обратил внимание на две СерьеЗные 
проблемы в машиноСтроительной отраСли, которые необходимо 
решать в первую оЧередь на федеральном уровне.

в резУльТаТе 
сУщесТвУющей 
сисТеМы коМпенсации 
вМесТо поддержки 
производиТели 
полУЧили 
дополниТельный налог. 
для решения проблеМы 
необходиМ диалог 
разрабоТЧиков закона 
с профессиональныМ 
сообщесТвоМ, а он пока 
ведеТся не слишкоМ 
акТивно.

поддержаТь инвесТора

Сенатор Олег Цепкин

Председатель КСП 
Челябинской области  

Сергей Комяков

Ирина ЯББАРОВА, Фото Юлии БОРОВИКОВОЙ
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Ирина ЯББАРОВА. Фото Юлии БОРОВИКОВОЙ

социальная политика

Праздник получился очень 
красочным. Свои музыкаль-
ные композиции представи-

ли воспитанники из центра помощи 
детям, оставшихся без попечения 
родителей, «Солнечный», социально-
реабилитационного центра для не-
совершеннолетних Курчатовского 
района, комплексного центра соци-
ального обслуживания населения по 
Курчатовскому району, областного 
дома ребенка № 2 имени Зинаиды 
Антоновой. 

На праздник были приглашены 
депутаты Законодательного Собра-
ния Челябинской области Владимир 
Чебыкин и Константин Толкачев 
(фракция «Единая Россия»). Именно в 
их избирательный округ входит Кур-
чатовский район. 

Оба парламентария поприветство-
вали всех участников творческого 
праздника.

– Музыкальный фестиваль «Зо-
лотая осень» в первую очередь по-
священ детям, именно они главные 
герои и участники этого праздника, 

– заметил в своем приветственном 
слове депутат областного парламента 
Владимир Чебыкин. – Я желаю всем 
ребятам успехов и удачи. Пусть это 
праздничное мероприятие запомнит-
ся вам надолго. Кроме того, от всей 
души благодарю педагогов и руково-
дителей социальных учреждений, в 
которых воспитываются ребятишки, 
по каким-то причинам лишенные ро-
дительской заботы. Вы каждый день, 
выходя на работу, делаете все, чтобы 
такие дети развивались, радовались, 
жили полноценной жизнью.

К словам парламентария при-
соединился его коллега Константин 
Толкачев.

– Такой фестиваль дает возмож-
ность ребятам показать свои таланты, 
проявить себя, – обратил внимание 
Константин Толкачев. – Ведь все ре-
бятишки имеют особые способности, 
очень важно помочь им раскрыть-
ся. И очень радостно, что педагоги 
социальных учреждений для детей, 
оставшихся без попечения родителей 
или попавших в трудную жизненную 
ситуацию, делают все, чтобы ни один 
ребенок не чувствовал себя ущем-
ленным, всячески помогают и под-
держивают. 

Оба парламентария вручили пе-
дагогам и руководителям всех при-
сутствующих на празднике социаль-
ных учреждений благодарственные 
письма Законодательного Собрания 
Челябинской области. А всем ребятам 

– подарки.
Так, Владимир Чебыкин порадо-

вал ребятишек новостью о том, что 
для всех участников фестиваля при-
обретены билеты в цирк. А Констан-
тин Толкачев подарил акварельные 
наборы и развивающие игры.

Как заметила руководитель рабо-
чей группы проекта «России важен 
каждый ребенок», председатель ко-
митета по социальной политике ад-

министрации города Челябинска Ла-
риса Мошкова, есть задумка сделать 
подобный фестиваль традиционным, 
более того, опыт его проведения рас-
пространить на все районы южно-
уральской столицы.

Место проведения первого музы-
кального фестиваля «Золотая осень» 
выбрано не случайно. Социально-
реабилитационный центр для несо-
вершеннолетних – одно из старейших 
социальных учреждений Курчатов-
ского района. Его директор Владислав 
Алферов рассказал, что учреждение 
работает с 1999 года. В настоящее 
время в нем воспитывается 70 ребя-
тишек в возрасте от 3 до 18 лет.

– В первую очередь это дети, по-
павшие в трудную жизненную ситуа-
цию, – прокомментировал Владислав 
Викторович. – Главный профиль на-
шего центра – помочь ребенку вер-
нуться в кровную семью или, если это 
невозможно, подобрать для него опе-
кунов или приемную семью. И надо 
отметить, что в этом направлении у 
нас неплохие успехи. Только за про-
шедшие месяцы 2016 года порядка 
70 наших воспитанников вернулись в 
кровные семьи и около 90 ребятишек 
были устроены в приемные семьи 
либо под опеку. Безусловно, мы от-
слеживаем дальнейшую судьбу каж-
дого ребенка, патронируем семьи, в 
которых они воспитываются.

Кстати, в последнее время коли-
чество желающих россиян взять в 
свою семью ребенка из социального 
учреждения увеличивается. На это 
обратила внимание и начальник Кур-
чатовского управления социальной 
защиты населения администрации 
города Челябинска Оксана Зуйкова.

– Думаю, положительная динами-
ка связана с общим позитивным на-
строем общества, – сказала Оксана 
Зуйкова. – Кроме того, на проблему 
сиротства чаще стали обращать вни-
мание средства массовой информа-
ции, которые при этом рассказывают 
и о положительных сторонах этого 
процесса. Кроме того, за последние 
годы принято немало законодатель-
ных актов, которые нацелены на ре-
шение проблемы сиротства в нашей 
стране. Обращаю внимание, что все, 
кто принял решение взять в свою 
семью на воспитание ребенка из 
социально-реабилитационного цен-
тра, Дома ребенка, должен в первую 
очередь обратиться в отдел опеки и 
попечительства по месту жительства. 
Подобные отделы действуют при ор-
ганах социальной защиты населения 
в каждом районе. Специалисты обя-
зательно проконсультируют, а также 
выдадут полный перечень необходи-
мых документов.

Добавим, что с каждым кандида-
том на усыновление или оформления 
опекунства проводится серьезная ра-
бота. Обязательное условие для тех, 
кто решился на такой важный шаг, 

– прохождение обучения в школе при-
емного родителя.

Самых талантливых и СпоСобных ребятишек Собрал первый 
районный муЗыкальный феСтиваль «Золотая оСень», который 
СоСтоялСя в конце прошлой недели в Социально-реабилитационном 
центре для неСовершеннолетних курЧатовСкого района города 
ЧелябинСка. в муЗыкальном феСтивале уЧаСтвовали воСпитанники 
вСех Социальных уЧреждений для детей-Сирот и детей, оСтавшихСя 
беЗ попеЧения родителей, а также ребятишек, попавших в трудную 
жиЗненную Ситуацию, которые дейСтвуют в курЧатовСком районе.

«золоТая осень»: наЧало новых Традиций

Константин Толкачев, депутат 
Законодательного Собрания 
Челябинской области (фракция «Единая 
Россия»): 

Для ребятишек, лишенных родительской ласки 
и заботы, очень важно, чтобы в их жизни были 
праздники. И очень здорово, что теперь в Челя-

бинске появился такой творческий и яркий праздник, 
на котором ребята могут о себе заявить, показать свои 
таланты. Надеюсь, этот фестиваль станет доброй 
традицией. А мы, в свою очередь, всячески будем 
поддерживать творческие успехи ребят.

Владимир Чебыкин, депутат 
Законодательного Собрания 
Челябинской области (фракция «Единая 
Россия»): 

Уже не первый год в стране реализуется проект 
«России важен каждый ребенок». В рамках этого про-
екта при моем участии создан благотворительный 

фонд «Шаг», основная задача которого заключается в том, 
чтобы помочь ребенку, оставшемуся без попечения роди-
телей, обрести полноценную семью. Для этого работает 
интернет-портал «шаг74.рф», где размещена информация 
о детях-сиротах. Кроме того, мы готовы оказывать 
всяческую помощь для потенциальных приемных 
родителей, консультируем их, даем разъяснения.

Депутаты Владимир Чебыкин (справа)  
и Константин Толкачев познакомились с 
выставкой детских поделок.
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память

Ирина ЯББАРОВА. Фото Юлии БОРОВИКОВОЙ

Седьмого октября на главной аллее Сада 
Победы в Челябинске было особенно 
людно и оживленно. В этот день здесь 

был открыт новый памятник «Защитникам 
морских рубежей». В торжественном открытии 
приняли участие депутаты Законодательного 
Собрания Челябинской области Михаил Видгоф 
(фракция «Единая Россия»), а также Анатолий 
Вершинин (фракция «Единая Россия»). 

Идея увековечить память моряков-героев 
принадлежит ветерану морской пехоты Север-
ного флота челябинцу Валентину Дмитриевичу 
Журавлеву. Предложение поддержал пред-
седатель Законодательного Собрания Челя-
бинской области Владимир Мякуш (фракция 
«Единая Россия»). К реализации идеи в жизнь 
активно подключился парламентарий Михаил 
Видгоф.

– Год назад, гуляя с маленьким внуком в 
Саду Победы, услышал от него вопрос: почему 
в парке установлены памятники танкистам, во-
енным автомобилистам, пограничникам, а вот 
морякам такого памятника нет, – вспоминает 
Валентин Дмитриевич. – Замечание внука мне 
показалось вполне логичным, поэтому решил, 
что эту несправедливость надо устранить. Об-
ратился за помощью к председателю Законо-
дательного Собрания. Владимир Викторович 
Мякуш инициативу поддержал и согласился, что 
имена моряков-героев действительно в нашем 
регионе несправедливо забыты. Очень быстро 
на призыв откликнулись другие депутаты За-
конодательного Собрания, предприниматели 
Тракторозаводского района Челябинска. 

Большой вклад в создание памятника вло-
жил и сам Валентин Дмитриевич. В одной из 
своих рабочих поездок в Мурманск в прошлом 
году ветеран сумел договориться с местными 
властями о передаче в дар Южному Уралу на-
стоящего якоря с подводной лодки – поистине 
подарок со дна Баренцева моря.

– Якорь этот уникальный, – добавил Валентин 
Дмитриевич. – Дело в том, что он принадлежал 
крейсерской подводной лодке с баллистически-
ми ракетами К-110, которая заступила на свою 
военную службу 28 ноября 1961 года. Более 
десяти лет она принимала участие в боевых по-
ходах и торпедных атаках. А еще эта подводная 
лодка принимала участие в съемках известного 
отечественного фильма «Командир счастливой 
«Щуки», в котором рассказывается о судьбе 
морских пехотинцев на Севере в годы Великой 
Отечественной войны.

В 1970-х годах крейсерская подводная лодка 
была выведана из боевого состава, спустя деся-
тилетие ее отбуксировали в бухту Незаметная в 
Оленьей губе. 

– Там лодка провела 30 лет, даже частично 
затонула, – заметил ветеран. – Но как раз в те 
дни, когда я был в Мурманске, местные власти 
приняли решение поднять подводную лодку 
на поверхность, осушить и утилизировать. Мне 
удалось договориться, чтобы нам отдали якорь. 
Когда его достали, на нем было не меньше 
трех сантиметров ракушек. Мы вычистили, при-
везли в Челябинск, уже здесь отреставриро-
вали и привели в порядок. Теперь уникаль-
ный якорь – часть мемориала, посвященного 

героям-морякам. Мне кажется, установка таких 
памятников очень важна для нашей молодежи, 
подрастающего поколения. Хочется, чтобы наши 
дети, внуки, правнуки были, как и мы, патриота-
ми, ценили и любили свою страну. 

В общей сложности с момента появления 
идеи об установке такого памятника до его от-
крытия прошел год.

Депутат Законодательного Собрания Челя-
бинской области Михаил Видгоф обратил вни-
мание, что на все технические работы ушло 
порядка пяти месяцев. Именно столько потре-
бовалось, чтобы подготовить для установки 
памятника площадку: провести обследование 
деревьев, получить разрешение на их снос с 
последующими компенсационными посадками, 
расчистить территорию и произвести саму уста-
новку, а также облагораживание.

– От всего сердца благодарю всех неравно-
душных людей, которые принимали участие в 
воплощении в жизнь этой замечательной идеи, 

– отметил в своем выступлении Михаил Видгоф. 
– Этот мемориал – дань уважения тем, кто за-
щищал и защищает нашу страну, кто стоит на 
страже ее интересов и безопасности граждан.

Общими усилиями моряков, представи-
телей законодательной и исполнительной 
власти, спонсоров был установлен не только 
памятник, но и флагштоки, кованые лавочки, 
высажены ели. 

– Уверен, что это красивое место теперь ста-
нет одним из самых любимых и почитаемых 
среди челябинцев, – добавил Михаил Видгоф. 

– Сад Победы за последние годы сильно преоб-
разился, здесь гуляет много семей с детьми, ко-
торым очень интересны такие памятники, ведь 
это символ героизма наших солдат.

После торжественного открытия мемориала 
участники почтили минутой молчания всех, кто 
пал в боях за родину, а также возложили цветы. 
Для всех желающих работала полевая кухня.

неСмотря на то Что ЧелябинСк город  
не портовый, тем не менее у него еСть 
Свои военно-морСкие традиции. ведь  
в нашем городе проживает немало 
военных моряков, которые в годы великой 
отеЧеСтвенной войны доблеСтно 
Защищали рубежи нашей родины  
на морСких проСторах. многие 
южноуральцы и в наши дни Служат  
на военно-морСком флоте. но, увы, имена 
героев-моряков Знают далеко не вСе. 
Чтобы увековеЧить память и героиЧеСкий 
подвиг тех, кто неСет военную вахту  
в море, в ЧелябинСке решено было 
уСтановить памятник морякам.

южноУральскиМ защиТникаМ Морских рУбежей

якорь, УсТановленный в садУ победы, весиТ более Тонны 
и был досТавлен в Челябинск из МУрМанска. 
принадлежал легендарной подводной лодке к-110.

Михаил Видгоф (на снимке слева), депутат Законодательного 
Собрания Челябинской области (фракция «Единая Россия»):

Сад Победы – знаковое место для всех челябинцев. И не случайно памятник «Защитни-
кам морских рубежей» был установлен именно здесь. Уверен, около него всегда будет 
много людей, и каждый пришедший сюда почтит героическую память моряков-героев.

Валентин Журавлев, ветеран морской пехоты Северного флота:
Наконец-то моя мечта сбылась, и в Челябинске увековечены имена моряков, защищавших 
нашу Родину. Но хочу отметить, что я своей заслуги в этом не вижу. Это наша общая заслуга, 
ведь в установке памятника принимали участие практически все моряки, которые сегодня про-

живают в Челябинске. Слова поддержки и денежные переводы на воплощение в жизнь нашей идеи 
приходили из самых разных уголков страны. Большую помощь оказали депутаты Законодательного 
Собрания Челябинской области, главы администраций Челябинска и Тракторозаводского района.

Но самое важное для меня, что этот памятник стал не просто украшением Сада Победы, это сим-
вол доблести и героизма наших солдат. И я хочу, чтобы молодежь и дети, которых здесь всегда 
много, подходили к этому мемориалу, фотографировались около него, чувствовали свою при-
частность к нашей огромной стране, учились патриотизму у живущих ветеранов.
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По словам директора МУП 
«Челябинские коммуналь-
ные тепловые сети» Сергея 

Лобанова, техническое состояние те-
плотрасс не критичное.

– В России самые молодые сети, по-
тому что обновление идет постоянно, – 
отмечает директор МУП «ЧКТС» Сергей 
Лобанов. – Состояние сетей в Челя-
бинске не критичное, серьезных ава-
рий здесь не было с 1986 года. Износ 
составляет всего 30 – 40 процентов, 
нам есть над чем работать. Ремонт 
проводится ежегодно, и хотелось бы 
увеличить его объем, чтобы поддер-
живать достойный уровень сетей.

Однако, несмотря на отсутствие 
видимых проблем, в теплоснабжении 
существует немало противоречий и 
технологических отставаний, которые 
не дают ему развиваться. Но самый 
главный вопрос – как формируется 
тариф и как найти золотую середину, 
которая всех устроит? Потребители 
считают тариф завышенным и пыта-
ются понять, где их вводят в заблуж-
дение, но разобраться в этой сложной, 
запутанной и чрезвычайно зарегули-
рованной системе не могут.

– Я как потребитель рассуждаю 
так: «Фортум» как генерирующая 
компания отпускает тепло по 762  
рубля. По меркам передовой в сфере 
теплоснабжения Финляндии на до-
ставку тепла должно уходить макси-
мум 30 процентов от тарифа, – начал 
подсчет вице-спикер областного пар-
ламента Константин Захаров. – У нас 
же получается значительно дороже: 
тариф для потребителя – 1197 ру-
блей. То есть меня где-то «разувают». 
Есть какие-то посредники, которые 
сидят на трубе. Кроме того, у нас 
осталось перекрестное субсидирова-
ние. Получается, за меня доплачива-
ют еще и предприятия. Для них тариф 

– 1800 рублей. Рано или поздно это 
закончится. И я буду платить еще 
больше.

КаК найти реальный 
тариф?

80 процентов теплоэнергии, обо-
гревающей Челябинск, создается на 
четырех ТЭЦ «Фортума» и двух ко-
тельных дочерней компании – УТСК. 
Помимо них в городе работают еще 

55 котельных. На каждом источни-
ке стоимость выработки гигакало-
рий разная. Как правило, благодаря 
технологии производства энергии на 
ТЭЦ тепло дешевле, чем на котельных. 
«Фортум» считает, что возможно опти-
мизировать цены на тепло, закрыв 
ряд котельных, работающих в зоне 
действия ТЭЦ, и переведя потреби-
телей к более дешевым источникам. 
Одна из таких котельных – Макот – 
расположена в Курчатовском районе 
и вплотную граничит с более мощной 
Северо-Западной котельной УТСК. На 
Макоте тариф на тепло 1227 рублей, а 
на котельной УТСК – 747 рублей. За-
чем покупать тепло дорого, если есть 
более дешевый вариант?

– Мы подсчитали, что экономиче-
ский эффект перевода потребителей 
в контур Северо-Западной котельной 
УТСК при величине полезного отпу-
ска 30 000 Гкал/год составил бы 14 
миллионов рублей в год, – уточняет 
директор УТСК Игорь Рындин.

Однако горожане платят одина-
ковую цену, которая формируется по 
котловому принципу – по среднему 
показателю от стоимости тепла в 
разных источниках-производителях. 
Причем регулятор, устанавливающий 
тарифы на тепло, указывает одновре-
менно экономически обоснованный 
и льготный – цена на тепло для на-
селения не должна превышать уста-
новленный федеральными органами 
потолок. Согласно логике, при таком 
способе формирования тарифов про-
изводители дорогого тепла должны 
разориться. Однако выпадающие за-
траты им компенсирует областной 
бюджет. В этом году на эти цели уйдет 
один миллиард рублей. А в следую-
щем уже 1,5 миллиарда.

Неужели нет возможности снизить 
стоимость тепла и сократить бюджет-
ные субсидии на поддержку его про-
изводителей?

Если промониторить существую-
щие котельные, то можно было бы 
разобраться, какие из них можно 
модернизировать, а какие отключить. 
При ограниченном росте платежа для 
конечного потребителя дельты между 
тарифами котельных и ТЭЦ будут ком-
пенсироваться из бюджета, и тогда 
центры неэффективности станут оче-

видны, приходит к выводу в своем ис-
следовании медиахолдинг «Эксперт».

Кто продаст дешевле?

В тарифе на тепло заложена не 
только цена его производства, 
но и стоимость его транспор-

тировки до потребителя и затраты на 
ремонты теплотрасс. Транспортиров-
кой тепла в городе занимаются УТСК 
и муниципальное предприятие ЧКТС, 
которое несколько последних лет яв-
ляется теплоснабжающей организа-
цией для конечных потребителей и 
собирает платежи за тепло. Стоимость 
транспортировки на магистральных и 
распределительных сетях различает-
ся. Около 13 процентов потребителей 
города подключены непосредственно 
к сетям УТСК без посредничества МУП 
ЧКТС. И отопление им могло бы обхо-
диться дешевле.

– Мы три года пытаемся добиться 
права продавать конечному потреби-
телю тепло по тарифу от наших сетей. 
Если бы это согласовал местный регу-
лятор, то цена для ряда потребителей 
складывалась бы как тариф на про-
изводство плюс тариф на передачу 
по магистральной сети, исключая 
транспортную составляющую по сетям 
ЧКТС, – уточняет заместитель гене-
рального директора по операционной 
деятельности ОАО «Фортум» Парвиз 
Абдушукуров.

– Но ведь тогда у остальных горо-
жан тариф увеличится, – возражает 
вице-губернатор Сергей Шаль. – У нас 
во всем УрФО в Челябинске самый 
низкий тариф. У нас еще и газ самый 
дешевый, поэтому и тарифы такие. 
Потребителю не интересно, как рас-
кладывается тариф, ему важно, сколь-
ко у него получается итого. И мы хотим 
сохранить низкий тариф.

Во всем мире считается, что коге-
нерационная энергия, выработанная 
на ТЭЦ, наиболее дешевая. Потому 
«Фортум», опираясь на закон «О те-
плоснабжении» и требования вместе 
с федеральным Минэнерго к разра-
боткам схем теплоснабжения, воз-
ражает против строительства новых 
котельных. Но, по мнению областных 
властей, ключевой вопрос – насколь-
ко далеко потребители от генератора 
тепла.

– Мы считаем, что наиболее деше-
вым на сегодняшний день является 
строительство котельных в отдален-
ных микрорайонах. «Фортум» же счи-
тает, что наиболее дешево – отпускать 
тепло с ЧГРЭС и построить для этого 
новую магистраль, – комментирует 
свою позицию Сергей Шаль.

Стоит пояснить, что речь идет о 
выборе источников тепла для района 
крупной застройки жилого массива 
СК «Легион». Застройщик аргумен-
тирует пользу котельных высокой 
стоимостью подключения к тепло-
трассам, что приведет к удорожанию 
квадратного метра жилья, «Фортум» 
же говорит о тарифных последствиях 
на тепло для потребителей в пер-
спективе наперед.

Что со схемой тепло-
снабжения ЧелябинсКа?

Есть еще одна серьезная про-
блема – отсутствие четкой 
стратегии развития теплоснаб-

жения города. Челябинск остается 
последним городом-миллионником, 
где до сих пор не утверждена схема 
теплоснабжения. Накануне круглого 
стола администрация города уже в 
третий раз отправила документ в Ми-
нистерство энергетики РФ.

Ранее единой теплоснабжающей 
организацией предлагали сделать МУП 
«ЧКТС». Минэнерго РФ отказывало, 
поскольку у нее нет собственных ис-
точников тепла, она недостаточно фи-
нансового устойчива и не может нести 

всю ответственность за теплоснабже-
ние мегаполиса. Согласно закону, такой 
организацией должен стать «Фортум», 
так как он соответствует всем пара-
метрам. Но органы власти убеждены: 
тогда будет полная монополия.

могут ли расходы на 
тепло стать ниже?

Разговор за круглым столом 
длился почти два с полови-
ной часа, но, к сожалению, 

участники так и не дошли до вопроса, 
как можно на самом деле снизить 
расходы на отопление. Между тем 
резервов для энергоэффективности 
много. Например, установка индиви-
дуальных тепловых пунктов в домах 
позволяет экономить от 12 до 34 про-
центов расходов на отопление при тех 
же тарифах. 

Подводя итоги разговора, органи-
заторы круглого стола пришли к вы-
воду, что законодательство в сфере 
теплоснабжения и в целом текущая 
ситуация не способствуют привлека-
тельности сектора для инвесторов. 
Нагрузка на бюджет в части дотаций 
отрасли становится уже невыносимой. 
Правки в закон «О теплоснабжении», 
который могут принять в Думе еще 
до конца этого года, не отвечают за-
ложенным в основу модели реформы, 
многие ключевые решения отнесены 
на региональный и местный уровень, 
а степень вмешательства регулятора 
в сфере теплоснабжения остается до-
статочно высокой.

в прошлую Среду, 5 октября, в рамках клуба патриотиЧеСкого дейСтвия «4 ноября» СоСтоялоСь ЗаСедание 
круглого Стола «клюЧевые проблемы теплоСнабжения города ЧелябинСка». его органиЗаторами 
выСтупили либеральная платформа партии «единая роССия» и медиахолдинг «экСперт». на вСтреЧу 
приглаСили не только предСтавителей влаСти и теплоСнабжающих органиЗаций, но и ЗаСтройщиков, 
управляющие компании, контрольные ведомСтва. экСперты попыталиСь найти баланС интереСов между 
вСеми уЧаСтниками СиСтемы теплоСнабжения и решить проблему привлеЧения инвеСторов в эту Сферу. 
модератором ЗаСедания выСтупил ЗамеСтитель предСедателя Законодательного Собрания ЧелябинСкой 
облаСти конСтантин Захаров (фракция «единая роССия»).

Сергей Кочетков,  
начальник управления ЖКХ Челябинска – 
разработчика схемы теплоснабжения:

Предыдущая схема теплоснабжения была возвращена специалистами 
Министерства энергетики РФ с поправками. Среди основных замечаний 
Минэнерго были указаны:

1) необходимость внесения изменений в электронную модель схемы тепло-
снабжения;

2) несоответствие требованиям законодательства в части определения на 
территории города единой теплоснабжающей организации;

3) несоответствие требованиям законодательства в части минимального 
срока (15 лет), на который разрабатывается проект. 

В управлении ЖКХ при активном участии представителей экспертного со-
общества (ресурсоснабжающие организации, саморегулируемые организации 
строителей, управляющие организации) доработали и актуализировали схему 
в соответствии с фактическим состоянием системы теплоснабжения города на 
конец 2015 года. 

Для проверки работоспособности электронной модели схемы теплоснабже-
ния выполнено сравнение контрольных и фактических расчетов по существую-
щему положению. В качестве программной оболочки электронной модели 
выступает общепризнанная геоинформационная система Zulu Thermo.

При расчете мероприятий был значительно снижен объем перспективной 
нагрузки по причине уменьшения количества вводимых объектов капитально-
го строительства (с 15 млн кв. м до 8 млн кв. м), что подтверждается данными, 
представленными Главным управлением архитектуры и градостроительства. 

Кроме того, в соответствии с замечаниями Минэнерго горизонт планирова-
ния был перенесен с 2029 на 2032 год. Принципиальным отличием доработанно-
го проекта также является определение единой теплоснабжающей организации: 
ранее проектом была предусмотрена Единая теплоснабжающая организация на 
всей территории города Челябинска, сегодня, с учетом замечаний Минэнерго, в 
проекте схемы теплоснабжения города представлен вариант деления системы 
теплоснабжения города Челябинска на пять зон с определением пяти единых 
теплоснабжающих организаций:

зона 1 – АО «Фортум»;
зона 2 – ООО «Мечел-энерго»;
зона 3 – МУП «ЧКТС»;
зона 4 – ООО «Теплоэнергосбыт»;
зона 5 – ООО «АТЭК».
Данные схемы теплоснабжения размещены на официальном сайте админи-

страции города Челябинска.
Мы исправили недочеты и уже 30 сентября отправили готовый документ на 

повторный анализ. После утверждения схемы будет начат второй этап работы 
— формирование инвестиционной программы, в которой прописаны все 
необходимые работы по замене и капитальному ремонту существующих 
теплосетей, а также строительство новых.

Оксана ВЕЛИКАЯ. Фото Вячеслава НИКУЛИНА

клюЧевые проблеМы городского Теплоснабжения
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Подготовила Ирина ЯББАРОВА

реальные дела
на Южном Урале продолжается реализация областной программы «реальные дела». напомним, еще в начале лета 
депУтаты законодательного собрания челябинской области обратились к главе региона борисУ дУбровскомУ выделить 
дополнительное финансирование на программУ «реальные дела». гУбернатор поддержал инициативУ парламентариев. 
по его решениЮ на социально-экономическое развитие мУниципалитетов из областной казны был выделен один 
миллиард рУблей. финансовые средства направлены на благоУстройство, газификациЮ, ремонт дорог, реконстрУкциЮ 
Учреждений образования и здравоохранения и многое дрУгое.

Общественные контролеры проинспектировали десятки улиц и дворов 
в обоих районах, где ведется ремонт асфальтового покрытия проездов 
к многоквартирным домам и социальным объектам. Также активисты 

обратили внимание на выполнение работ по реконструкции мест отдыха обще-
го пользования горожан, оценили этапы строительства открытых спортивных 
объектов и малых архитектурных форм.

Так, в Ленинском районе реализация программы «Реальные дела» признана 
удовлетворительной. На улице Дзержинского, недалеко от кинотеатра «Авро-
ра», где еще совсем недавно работала стихийная парковка, уже скоро откроется 
сквер. В рамках областной программы на благоустройство этой территории 
было выделено более полутора миллионов рублей. А у Дворца культуры «Стан-
комаш» юные жители Ленинского района смогут заниматься спортом на возве-
денной воркаут-площадке и кататься на роликах на специально оборудованном 
корте для роллеров.

Правда, без ложки дегтя все-таки не обошлось. Несмотря на высокое 
качество реконструкции и возведения объектов, район несколько отстает от 
запланированных темпов реализации программы. 

В целом до конца октября на территории Ленинского района необходимо 
благоустроить 25 детских площадок и заасфальтировать 45 межквартальных 
проездов.

Что касается Металлургического района, то здесь общественники проинспек-
тировали более 20 объектов программы. Особое внимание было уделено ре-
конструкции асфальтового покрытия междворовых проездов и реконструкции 
сквера у памятника «Союз труда и науки». Здесь ведутся работы по восстанов-
лению тротуаров, возведению ограждения, лавочек и урн, будет разбит цветник 
площадью 100 квадратных метров, также запланирована высадка деревьев.

Все работы в рамках областной программы «Реальные дела» в Металлурги-
ческом районе города Челябинска будет завершены до 1 ноября.

– Контроль над реализаций проекта – наша первоочередная задача на ближай-
шие два месяца, – прокомментировал руководитель направления «Строитель-
ство и благоустройство» штаба общественной поддержки губернатора Николай 
Дейнеко. – Для нас важно, чтобы областное финансирование было направлено 
на реальные нужды населения муниципалитетов и реализовано на высококаче-
ственном уровне, придало красивый и современный вид Челябинску.

Решение о необходимости проведе-
ния ремонта было принято совмест-
но с жителями деревни. Раньше 

здание было нежилым и находилось в соб-
ственности администрации Непряхинского 
сельского поселения. 

– Действующий ФАП был расположен в за-
брошенном восьмиквартирном бараке, где 

занимал площадь одной квартиры, – рассказал 
глава Непряхинского сельского поселения Вале-
рий Лобин. – Там протекала крыша и рушились 
стены, мы ежегодно проводили ремонт поме-
щения, чтобы фельдшер в приемлемых услови-
ях могла принимать население. Совместно с жи-
телями Нижних Карасей мы решили перенести 
ФАП в бывшее здание райпотребсоюза, которое 
перешло на баланс администрации.

В общей сложности на ремонтные работы 
было потрачено 980 тысяч рублей. В здании 
заменили крышу, сделали перепланировку по-
мещения, провели водопровод и канализацию, 
подключили к электричеству. Также заменили 
пол, окна, двери и сделали чистовую внутрен-
нюю отделку.

По словам главы городского 
округа, конструкция здания 
котельной находилась в 

аварийном состоянии, существовала 
угроза разрушения сооружения, а так-
же повреждения оборудования бой-
лерной, что могло повлечь за собой 
отключение теплоснабжения в домах 
жителей городского округа. Благода-
ря средствам, полученным по про-
грамме «Реальные дела», на здании 
котельной выполнен ремонт кровли, 
ремонт конструктивных элементов, 
усилены опорные балки и проведена 
чистовая отделка помещения.

– По предписанию Ростехнадзора 
из-за аварийного состояния котель-
ная не могла получить паспорт готов-
ности к отопительному сезону, – рас-
сказал глава Чебаркульского город-
ского округа Сергей Ковригин. – На 
протяжении нескольких лет подряд 
Ростехнадзор выставлял нам одно 
из ключевых замечаний по ремонту 
конструктивных элементов котель-
ной. Однако в этом году благодаря 
региональной программе «Реальные 
дела» нам удалось отремонтировать 
этот объект, работы уже завершены. 
Ключевое и самое затратное в финан-
совом смысле замечание Ростехнад-
зора в этом году мы устранили.

Как рассказал глава Чебаркульско-
го муниципального района Александр 
Король, в рамках областной програм-
мы муниципалитету было выделено 
более восьми миллионов рублей. 
Большая часть средств уже освоена, 
а работы почти на всех объектах за-
вершены.

– В программу вошло 53 объекта 
во всех девяти сельских поселениях 
района, – прокомментировал гла-
ва Чебаркульского района. – Среди 
них – обустройство детских площадок, 
ремонт детских садов, школ, клубов, 
дорог, установка остановочных ком-
плексов, прокладка водопроводов. 

Вопрос водоснабжения это-
го небольшого населенного 
пункта постоянно находился 

на контроле районной власти. В 2015 
году началось выполнение просьбы 
жителей: была отремонтирована и 
промыта существующая скважина, от 
нее до деревни проложен водопро-
вод. В июле 2016 года по инициати-

ве районной администрации объект 
был включен в программу «Реальные 
дела», и в сентябре началась проклад-
ка водовода по улицам.

– Общая протяженность водовода 
составляет около 1800 метров, тру-
бы закладываются на глубину два с 
половиной метра, – рассказал глава 
Половинского сельского поселения 
Василий Чупахин. – Это оптимальная 
глубина, чтобы водопровод не пере-
мерзал зимой. Уже больше 30 семей 
изъявили желание подключиться к 
центральному водопроводу в этом 
году.

Добавим, что в деревне Луговой 
две улицы, на которых расположе-

но порядка 50 домов. Центрального 
водопровода здесь никогда не было, 
жители пользовались тремя колодца-
ми, кто-то выкопал скважины в своих 
дворах, но воду из них не всегда мож-
но было использовать для приготов-
ления пищи. 

– И я, и все жители очень рады, 
что к нам в дома наконец-то придет 
вода, – поделилась своей радостью 
местная жительница Галина Бакшае-
ва. – Так же несколько лет назад с 
нетерпением ждали и прихода газа. 
Теперь вот и вопрос водоснабжения 
решен. Сейчас потихоньку готовимся 
к подведению воды, закупаем нужное 
оборудование.

новый фап для ЧебаркУльского района
в деревне нижние караСи ЧебаркульСкого 
муниципального района теперь дейСтвует 
благоуСтроенный и Современный фельдшерСко-
акушерСкий пункт. ремонт Стал воЗможным 
благодаря финанСированию, выделенному в 
рамках облаСтной программы «реальные дела».

Челябинский конТроль

в Столице южного урала работают Члены штаба общеСтвенной 
поддержки губернатора ЧелябинСкой облаСти бориСа дубровСкого, 
оСновная ЗадаЧа которых – контролировать ход реалиЗации 
облаСтной программы «реальные дела». на днях общеСтвенники 
побывали на объектах в ленинСком и металлургиЧеСком районах 
ЧелябинСка.

коТельная подариТ Тепло
в рамках «реальных дел» в ЧебаркульСком городСком округе была 
отремонтирована котельная, которая находилаСь в аварийном 
СоСтоянии.

водопровод дошел до лУговой
благодаря программе «реальные 
дела» в деревне луговой 
увельСкого муниципального 
района появитСя центральное 
водоСнабжение. на воплощение 
давнего накаЗа жителей 
выделено 1,3 миллиона рублей.
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новости

добрые дела

Ирина ЯББАРОВА. Фото Юлии БОРОВИКОВОЙ

Еще в конце августа текущего 
года на прием по личным 
вопросам граждан к спикеру 

областного парламента обратилась 
многодетная семья Хаймурзиных 
из поселка Есаульского. В большой 
семье воспитываются шестеро ребя-
тишек, самому младшему всего де-
вять месяцев, а старшему – девять 
лет. Семья живет в собственном 
доме, держит небольшое подворье.

– У нас есть гуси, утки, пара по-
росят, – рассказала тогда Владими-
ру Мякушу хозяйка дома Альфия 
Хаймурзина. – Но нет коровы. А 
все наши ребятишки очень любят 
молоко, но, к сожалению, каждый 
день нет возможности детей поить 
им. Хорошая корова стоит около ста 
тысяч рублей – для нашей много-
детной семьи сумма неподъемная. 

Для коровы семья построила 
теплую сарайку и заготовила сено – 
получилось более пяти тонн.

– Дети с удовольствием пьют мо-
локо, мы покупаем его большими 
банками – это очень накладно, да 
и хочется, чтобы было свое, домаш-
нее, – добавил глава семьи Артур 

Хаймурзин. – Коза у нас есть, но 
она дает только 300 граммов, для 
нашей семьи этого мало, и нередко 
бывает, что кому-то из ребятишек 
молока не достается, а так хочется, 
чтобы всем хватало.

Внимательно выслушав семью, 
Владимир Мякуш дал поручение в 
кратчайшие сроки решить вопрос с 
приобретением коровы для много-
детной семьи. При этом спикер об-
ластного парламента настоял, чтобы 
при покупке животного обязательно 
учитывалось мнение главы семьи. 

Прошло чуть больше месяца. На 
днях в поселок Есаульский была до-
ставлена корова. Выбирали буренку 
из стада племенного завода «Рос-
сия». Отец большого семейства Ар-
тур Хаймурзин лично приезжал на 
племзавод, чтобы выбрать корову. 
Из большого стада больше всего 
приглянулась буренка Забава. Коро-
ва черно-пестрой породы с хороши-
ми показателями удоя – 22 литра 
молока в день.

Кстати, больше всего буренке 
обрадовались ребятишки. Они с 
нетерпением ее ждали и даже на-

рисовали красочные плакаты, на ко-
торых написали «Добро пожаловать, 
Забава!». 

– Обязательно купим сепаратор, 
– радостно заметила хозяйка дома 
Альфия Хаймурзина. – Научимся 
делать из молока творог, сметану, 
масло и обязательно сыр. Теперь 
у нас все будет свое, домашнее, а 
главное – ребятишкам молока бу-
дет хватать на всех. Честно говоря, 
не ожидали, что в такой короткий 
срок наша мечта сбудется.

Корову привезли на большом 
тракторе с прицепом. Перед отправ-

кой в поселок Есаульский буренку 
осмотрел главный ветеринар пле-
менного завода «Россия», дал ре-
комендации по уходу за животным. 
Кроме того, по приезду в поселок 
Забаву еще раз осмотрел местный 
ветеринар и пообещал следить за 
здоровьем буренки.

Добавим, что уже в конце мар-
та у Забавы родится теленок. И в 
многодетной семье будет уже две 
коровы.

Ирина ЯББАРОВА.
Фото Юлии БОРОВИКОВОЙ

благодаря поддержке предСедателя Законодательного Собрания 
ЧелябинСкой облаСти владимира мякуша (фракция «единая роССия») 
у многодетной Семьи иЗ поСелка еСаульСкого СоСновСкого 
муниципального района появилаСь корова.

Праздничный концерт для жителей 112-го, 114-
го микрорайонов и поселка Крылова состоялся 
в школе № 63 и собрал больше шестидесяти 

людей старшего возраста. Такие праздники давно стали 
традиционными и с каждым годом становятся все более 
востребованными.

Концертная программа, которую готовят учащиеся 
школы, никогда не повторяется. Но неизменным остает-
ся одно – уважительное отношение и забота о старшем 
поколении депутата Владимира Дремова, который на 
протяжении нескольких лет представлял интересы жите-
лей 12-го избирательного округа, в котором расположена 
школа № 63, в Магнитогорском городском собрании. Не-
смотря на то что в сентябре прошлого года он был избран 
депутатом областного парламента, жители округа не 
остались без его опеки.

– Ни о какой старости язык не поворачивается говорить, 
когда видишь, сколько у вас энергии и задора, – отметил 
в своем поздравлении Владимир Дремов. – Всегда рад 
таким встречам, возможности пообщаться и сказать вам 
слова благодарности за поддержку во многих начинаниях, 
направленных на улучшение жизни магнитогорцев, жите-
лей нашего избирательного округа.

Результативная системная работа депутата, в том числе 
и по подготовке школы № 63 к новому учебному году, 
активная поддержка перспективных инициатив школьной 
администрации замечены не только на городском уровне. 
Накануне Дня учителя директор школы Елена Шиндяева 
стала лауреатом премии Законодательного Собрания Че-

лябинской области за большой вклад в развитие системы 
образования.

– Успехи нашей школы неразрывно связаны с большим 
вниманием и весомой помощью со стороны Владимира 
Дремова, – поделилась директор школы. – Он держит 
слово и остается нашим надежным помощником.

После торжественной части состоялось праздничное 
чаепитие и выступление баяниста.

– Мы себя пожилыми не считаем – многие молодым 
фору дадут, – считает председатель комитета террито-
риального самоуправления поселка Крылова Валентина 
Артамонова. – В такой праздничный день забываешь о 
невзгодах и болячках. Очень ценим заботу и внимание со 
стороны депутатской команды и коллектива школы. Ребя-
там – огромное спасибо за отличный концерт.

На праздник собрались 
жители четырех домов 
ветеранов. Лейтмоти-

вом всех поздравлений, звучав-
ших в адрес почетных гостей, стала мысль о том, что именно старшее поколение 
создало в свое время мощь и славу нашей страны и района, а задача потомков 

– поддерживать и преумножать потенциал России. За активную жизненную по-
зицию и участие в общественной деятельности трем жительницам ветеранских 
домов были вручены грамоты и подарки.

Собравшихся на праздник, пожилых и молодых, радовали выступления 
местных талантов: певцов, танцоров. Под финал торжественной части всех 
ждал настоящий сюрприз – концерт артистов из центра народной музыки 
«Гармонь» В.Вольфовича.

Дружеское чаепитие стало приятным завершением дня. Возможность по-
говорить, попеть за празднично убранными столами традиционно предостав-
ляется депутатом, заместителем председателя Законодательного Собрания 
области Константином Струковым (фракция «Единая Россия»).

Пообщаться, посидеть за общим столом вместе пожилым пластовчанам, 
живущим в домах ветеранов, доводится нечасто. Поэтому участникам торже-
ства особенно приятно было после концерта и поздравлений обсудить увиден-
ное, поделиться впечатлениями за чашкой чая.

– Этот праздник – дань уважения пожилым людям, тем, кому мы призна-
тельны за их участие в нашей судьбе, кто особенно нуждается в нашем внима-
нии и заботе, и прекрасный повод для того, чтобы поздравить своих близких 
и подарить им немного своего душевного тепла, которое никогда не бывает 
лишним, – считает депутат, заместитель председателя Законодательного Со-
брания области Константин Струков.

корова для МногодеТной сеМьи

с благодарносТью к людяМ сТаршего поколения
депутат Законодательного Собрания ЧелябинСкой облаСти владимир дремов (фракция «единая роССия») 
поЗдравил магнитогорцев С днем пожилых людей

спасибо ваМ, веТераны!
накануне дня пожилых людей на площадке перед домом ветеранов 
№ 2 в городе плаСте СоСтоялоСь торжеСтво, поСвященное людям 
Старшего поколения.
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накануне дня уЧителя депутат Законодательного Собрания Сергей 
евСтигнеев (фракция «единая роССия») принял уЧаСтие в ЧеСтвовании 
преподавателей ЧеСменСкого муниципального района.

В актовом зале администрации Чесменского района прошло мероприя-
тие, посвященное Дню учителя. Учителей поздравили глава района, 
депутаты, творческие коллективы Чесменского района. Сергей Евстиг-

неев вручил благодарственные письма директорам и преподавательскому 
составу МБОУ «Березинская СОШ», «Углицкая СОШ», «Натальинская НОШ». 

– Дорогие учителя! С Днем учителя! Труд учителя, почетный и уважаемый во 
все времена, является неоценимым для будущего страны.

Вы воспитываете, учите молодое поколение, открываете ему новые гори-
зонты, передаете свои знания, прививаете лучшие качества человека. 

Желаю вам крепкого здоровья, оптимизма, творческого поиска, удачных 
находок и успешных свершений задуманных дел, единства в отстаивании 
профессиональных интересов, талантливых и неравнодушных воспитанников! 

– сказал в своем обращении Сергей Евстигнеев.

5 октября во дворце культуры им. а.С. пушкина еманжелинСка прошел 
районный праЗдник, поСвященный дню уЧителя. во время 
торжеСтвенного мероприятия СоСтоялоСь ЧеСтвование луЧших 
работников СиСтемы обраЗования района. поЗдравить педагогов 
пришли глава района евгений Светлов, депутат Законодательного 
Собрания валерий филиппов (фракция «единая роССия»), главы и 
предСедатели Советов депутатов городСких поСелений, предСтавители 
меСтного отделения впп «единая роССия». теплые Слова 
приЗнательноСти и благодарноСти в адреС уЧителей ЗвуЧали в 
каждом выСтуплении.

Поздравляя учителей, Валерий Филиппов отметил: 
– В системе образования Еманжелинского района трудится немало 

педагогов, безгранично любящих детей, увлеченных своей работой 
и отдающих ей все силы. Успехи еманжелинцев тому подтверждение и ваш 
неоценимый вклад в будущее района. Многое уже сделано и делается сегодня 
Законодательным Собранием области, партией «Единая Россия» для того, чтобы 
ваша работа была достойно оценена, чтобы любую школу области, в том числе 
и Еманжелинского района, можно было назвать теплым и гостеприимным 
вторым домом для ребят.

Всего в этот день благодарственными письмами главы и собрания депутатов 
района, глав и советов депутатов городских поселений, министерства образова-
ния и науки Челябинской области были награждены более 70 педагогов.

Валерий Филиппов вручил благодарственные письма Законодательного 
Собрания трем работникам управления образования района за долголетний 
безупречный труд и в связи с празднованием Дня учителя.

А накануне в Красногорском городском поселении подарками от депутата 
Валерия Филиппова были отмечены педагоги-ветераны.

Несмотря на то что тема передачи была обозна-
чена как «Придомовая территория», из обще-
ния Бархатова с людьми стало ясно, что про-

блемы жителей ей не ограничиваются. Поэтому была 
назначена отдельная встреча с инициативной группой и 
советом дома. 

По словам собственников, уже несколько лет они живут 
в положении заложников неудовлетворительной рабо-
ты управляющей компании. Граждане заявляют: услуги 
ЖКХ оказываются ненадлежащим образом. Недовольство 
вызывают уборка подъездов и содержание придомовой 
территории, отсутствие текущего ремонта, а при его нали-
чии – качество выполненных работ. При этом собственни-
ки недоумевают, как расходуются их средства, поскольку 
представители управляющей компании отказываются 
предоставить акты выполненных работ.

– Это настоящая чехарда внутри одной и той же управ-
ляющей компании. Предыдущий директор практически 
ничего не делала. Потом, как говорят, она продала часть 
своего бизнеса, появился другой директор, который ни-
чего не делает, поясняя, что он тут новенький. При этом в 
нашем доме достаточно активные жители. Мы пытались 
согласовать насущные вещи вроде забора или камер 

наблюдения, но компания не дает ничего предпринять 
под разными предлогами. Ощущение, что средства дома 
просто «выдаивают», – прокомментировали ситуацию 
жители.

Собственники обозначили также инфраструктурные 
проблемы: межквартальный проезд, ведущий к дому, 
находится в аварийном состоянии, переписка с горад-
министрацией и прокуратурой эффекта не возымела. 
Также жителей возмущает, что по утрам и вечерам по 
периметру детсада № 64 на газоне массово запаркованы 
автомобили. Для того чтобы это пресечь, нужны ограж-
дающие конструкции. 

Депутат Илья Бархатов принял обращения граждан и 
заявил, что берет ситуацию под свой контроль.

– Уже до конца недели я подготовлю соответствующие 
обращения в Госжилинспекцию, прокуратуру и районную 
администрацию. Такое поведение управляющей компа-
нии не просто недопустимо – оно наказуемо, и для этого 
есть соответствующие инструменты. Часть запросов я 
передам руководителям в руки лично. Крайне непри-
ятно, что законные интересы жителей нарушаются так 
долго и безнаказанно, – отметил депутат Илья Бархатов 
(фракция «Справедливая Россия»).

УслУги жкх и инфрасТрУкТУра: депУТаТ 
илья бархаТов провел приеМ граждан
впервые С жителями 
многоквартирного дома 
ЗамеСтитель 
предСедателя комитета 
по Строительной 
политике и жкх 
Законодательного 
Собрания ЧелябинСкой 
облаСти илья бархатов 
(фракция «Справедливая 
роССия») вСтретилСя на 
прошлой неделе на 
Съемках передаЧи 
«коммунальный 
контроль», которая 
готовитСя к выпуСку на 
одном иЗ ведущих 
телеканалов 
южноуральСкой Столицы.


